
令和7年2月定例会で
こんなことを話し合って決めました
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　「難しそうでよくわからない……。」という方も多いのではないでしょうか。市議会では、
みなさんが選んだ議員が集まって、くらしに関わる大切なことを話し合って決めています。
議員は、みなさんから寄せられる「静岡市をもっと住みやすく、素敵なまちにしたい ! 」と
いう声に耳を傾けながら、日々活動しています。そこで、市議会だよりでは、市民のみな
さんと一緒にしずおかのミライを作っていくというメッセージを、タイトル「しずおか市議会 
＆ＹＯＵ」に込め、くらしに身近な話題として市議会の取組をお届けします。

　「難しそうでよくわからない……。」という方も多いのではないでしょうか。市議会では、

「市議会」って
どんなイメージですか？

表紙の撮影場所：駿府の工房 匠宿 星と森 木育スペース

月定例会号

2
2025.5.1

し ず お か 市 議 会

こ ん に ち は 。「 静 岡 市 議 会 だ よ り 」 で す 。

【アンドユー】

［NO.94］

「しずおか市議会 ＆YOU」は「広報しずおか」と合同で発行しています。



議　案 審議結果 録画配信

　さらに詳しい情報をホームページで公開しています

他にどんなことについて
話し合われたのか知りたい

話し合いの結果について
詳しく知りたい

本会議の様子を
映像で観てみたい✓ ✓ ✓

令和7年2月定例会でこんなことを話し合って決めました

しずおか市議会 ＆YOU ２月定例会号（2025.5.1） ２

定例会の流れ

本会議 常任委員会 本会議

常任委員会

本会議本会議

2.10    3.6

議案上程・委員長報告・
討論・表決 ほか

2月10日 2月17・18日 2月19・20日 2月25・26・27・28日 3月6日

会期決定、議案上程・
説明・施政方針 ほか

総括質問
（代表質問）

総括質問
（個人質問）

閉会開会

P.３
「知りたい×ギカイ」
代表質問

P.３ 
会派別賛否一覧

P.４
「知りたい×ギカイ」
個人質問

　2月10日から3月6日まで、2月定例会を開催しました。定例会
では、令和6年度一般会計に132億7,179万円を追加する補正
予算案や令和7年度当初予算案などの議案121件を審議しま
した。本会議では、17人の議員が総括質問を行い、常任委員会
では付託された議案について、審査を行いました。審議の結
果、提出された121件の議案を可決しました。主な議案につい
てご紹介します。　

0201 02物価高騰対策 子育て・教育環境の充実

2月補正予算を可決しました

プレミアム付デジタル商品券を
発行
　市民の日常的な消費活動を下支えし、物
価高騰の影響を軽減するため、市内の小売
店や飲食店などで使用可能なプレミアム付
デジタル商品券を発行します。 

9億1,500万円

救急医療への影響を軽減

　救急医療に関する医薬材料費等の高騰
分を支援し、物価高騰による救急医療への
影響を軽減します。

2億5,000万円

　児童生徒が安心して学校の
トイレを使用できるよう、市立
小中学校のトイレの洋式化を
進めます。

小中学校のトイレを洋式化
14億1,809万円

寄附金を次世代に活用

　寄附者の意向に対応した基金を新たに
設置し、寄附金を次世代に活用するための
体制を構築します。

486万3千円

0303 地域経済の活性化

旧清水西河内小学校の
活用事業を支援
　民間事業者による旧清水西河内小学校の
活用事業を支援し、地域経済の活性化につな
げます。

4億円

　国内外で需要が高まってい
る抹茶の原料である碾茶の製
造ライン導入を支援します。

煎茶製造から碾茶製造への
転換を支援 9,500万8千円

葵病児・病後児保育室

議案第20号　令和6年度静岡市一般会計補正予算（第9号）（132億7,179万円）

てんちゃ

01 子育て支援・教育の充実と健康長寿の推進 02 災害対応力の強化

令和７年度当初予算を可決しました

　各区1か所ずつの「病児・病
後児保育室」に加え、同保育室
を1か所増設します。こどもが登
園後に体調不良になった際に、
保護者に代わって園への迎え、
診察の付き添いなどを行い、預
かり保育を実施します。

急病時あんしん預かり保育事業
4,633万6千円

改修後の「しずチカ」（イメージ）

03 地域経済の活性化 04 文化・スポーツを活かしたまちづくりの推進

　静岡の玄関口である「しずチカ」を静岡らしさが感じられるデザイン
に一新し、温かみのある空間を創出します。

静岡駅北口地下広場大規模改修事業
2億2,000万円

水道管の布設替
（イメージ）

下水道管の耐震化施行後
（イメージ）

　災害拠点病院などの
重要施設につながる水
道管の耐震化や、重要
施設と処理場をつなぐ
下水道管の耐震化を実
施し、今後発生が想定
される南海トラフ地震
などにおいても、給排水
機能を確保します。

上下水道管・施設の地震対策事業
66億3,226万9千円

ナイトツーリズム推進の核となる魅力的な夜間景観の整備を進めます。

天守台野外展示の整備全体（イメージ）

　駿府城跡天守台の遺構を野外展
示施設として活用するため、広場な
どの整備や最新のデジタルコンテ
ンツの制作を行います。

駿府城跡天守台野外展示事業 4億6,059万6千円

夜間景観整備事業（第3期整備） 2,000万円

議案第49号　令和7年度静岡市一般会計予算（3,885億円）



令和7年2月定例会提出議案の会派別賛否一覧 会　派　名（略称） 議
決
結
果

人事案件

条例の廃止

条例の制定

条例の
一部改正

指定管理者の指定等

当初予算

補正予算

その他

議員提出議案

件 　 　 　 名

（○=賛成、×=反対、（注）＝採決のとき、議場にいなかったので表決に参加しなかった。）
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〇 〇 〇 〇 〇 〇

可決
可決
可決
可決
可決
可決
可決
可決
可決
可決
可決
可決
可決
賛成
同意
可決

会派名は一部略称で表しています。
自民党＝自由民主党静岡市議会議員団（23人）　
創生静岡（8人）　
志政会（5人）　 
公明党＝公明党静岡市議会（5人）　　
共産党＝日本共産党静岡市議会議員団（4人）
緑の党＝緑の党グリーンズジャパン（1人）　 
街づくり＝街づくり研究会（1人）
※令和７年３月６日時点

一般会計補正予算（第９号） 
電気事業経営記念基金会計補正予算（第２号） ほか15件 
一般会計予算
下水道事業会計予算
電気事業経営記念基金会計予算 ほか16件   
アリーナ建設基金条例／乳児等通園支援事業の設備及び運営に関する基準を定める条例
子育て支援及び教育振興基金条例 ほか６件
職員定数条例／市立こども園条例／待機児童園条例
消防団員等公務災害補償条例 
市立学校等グラウンド夜間照明施設条例 ほか25件  
公有地の拡大の推進に関する法律施行令第３条第３項ただし書の規定に基づく規模を定める条例
美術館  ほか10件 
訴えの提起（２件） ほか６件 
人権擁護委員の推薦 
農業委員会委員の任命（19件）／副市長の選任 ほか３件 
市議会委員会条例の一部改正／市議会の個人情報の保護に関する条例の一部改正

×

×
×

×

×

×

（注）

〇 〇 〇 〇 〇 〇（注）

３ しずおか市議会 ＆YOU ２月定例会号（2025.5.1）

Q

A

▼ ▼ 詳しい内容やそのほかの質問は、静岡市議会 議会中継 で録画配信しています。録画映像の公開は、原則、本会議終了後５日以内（土日、祝日除く）となります。

知りたい× ギカイ！知りたい× ギカイ！
Q u e s t i o n s &  A n s w e r s

代表質問

審議結果

議案等の賛否は
HPの審議結果を

ご覧ください

代表質問は、4人以上の所属議員を有する会派が行うことができます。
会派とは、似たような考えをもつ議員たちのグループのことです。
5会派が、会派としての質問や意見を、市に伝えます。

代表質問実施日：令和7年2月17日・18日
質問の一部を抜粋してお知らせします。

　  就任以降2年間の市政運営を踏まえ、第4次総合計画見直しの考えはど
のようか。

　  第4次総合計画は、前期後期合わせて8年間の計画であるが、策定時に
は想定していなかった社会の変化への対応が必要で、見直すべきと考える。
特に「人口減少」に対する認識や「まちづくり」の基本的考え方は、総合計
画の根幹部分であることから、この2点を重視しながら、本市の目指すべき
未来像と、それを実現する道筋を明確にするため、7年度から、見直しまた
は改定に着手していく。

これまでの市政運営と
今後の第４次総合計画の見直しの考えは

尾崎 行雄

Q

A

　  久能地区は県内唯一の国宝の建造物、久能山東照宮を有しているが、
市街化調整区域に指定されているため、地域資源が十分に活かされていな
い。規制の見直しに向け、仮称「久能の未来を考える会」を立ち上げたが、
今後、市はまちづくりをどのように進めるのか。

　 久能山東照宮は日本平と並び日本第一級の資源であり、世界に誇る東照
宮の表参道にふさわしい景観や街並みをつくっていきたいと考える。プロジェ
クトチームを設置し、市として本気で取り組み、結果を出していきたい。

創生静岡

久能地区のまちづくりを今後どのように
進めるのか

宮澤 圭輔

Q

A

　  観光分野や経済、子育て施策など、本市の魅力や強みを市内外に発信
していくことは、とても重要である。シティプロモーションについて、どのよ
うに考えているのか。

　  プロモーション（販売促進）は、マーケティングの4つの戦略（製品、価格、
販売促進、流通）の一部であり、販売促進だけを行うと「売り手」を起点と
した取組になりがちである。そのため、4つの戦略を一体的に考えた、顧客で
ある市民や市外の人の満足を重視するシティマーケティングが重要と考える。

志政会

シティプロモーションについての考えは
後藤 哲朗

自由民主党静岡市議会議員団

Q

A

　  7年度から帯状疱疹ワクチンの定期接種が開始されるが、既に実施して
いる本市独自のワクチン接種助成制度は継続するのか。また、定期接種と
助成制度の概要はどのようか。

　  7年度も助成制度を継続していく。定期接種は65歳が対象で、5年間の経
過措置として、70歳から5歳刻みの方も対象となる。助成制度より自己負担
が少なく、市外等でも接種できる。助成制度は50歳以上が対象で、助成額は
1回の接種につき1万円、生涯2回までで、定期接種対象外の方が利用できる。

公明党静岡市議会

帯状疱疹ワクチン接種助成制度の継続と
定期接種の概要は 大石 直樹

Q

A

　  就任から約2年が経過し、市長は様々な施策を展開しているが、根拠の
提示や市民の共感を得る取組が充分になされているのか疑問に感じている。
市長の考えはどのようか。

　  これまで「根拠」をもった丁寧な説明により、社会全体の「共感」を得る、
ということを続けてきた。人の考え方や価値観は多様であるため、できる限
り多くの方の共感が得られるようにすることが大事。これからも社会全体の
力による共創が進むよう、「根拠」と「共感」に基づく政策執行を行っていく。

寺尾　昭

日本共産党静岡市議会議員団

市長の言う「根拠」と「共感」に基づく
政策執行とは

久能地区周辺



▼ ▼ 詳しい内容やそのほかの質問は、静岡市議会 議会中継 で録画配信しています。録画映像の公開は、原則、本会議終了後５日以内（土日、祝日除く）となります。

　  外国人住民が増加する中、地域活動に参加しや
すいよう、どのように取り組んでいるか。

　  外国人転入者に、自治会等の仕組みや加入方法
を多言語版資料でお知らせしている。自治会等には、
多文化共生ガイドブックにより、外国人住民の活動
参加のポイントやコミュニケーションの取り方等を情
報提供している。6年度は、自治会連合会と連携し、
国籍等に捉われない自治会運営を呼びかけた。今後
も互いに尊重し共生する地域づくりに取り組む。

Q

A

自民党　平井 正樹

外国人住民の
地域活動参加への取組は共  生

市の課題やまちを良くするアイディア、
みなさんからの声や議員の思いを伝えます。
個人質問実施日：令和7年2月19日・20日
質問の一部を抜粋してお知らせします。

個人質問

知りたい× ギカイ！知りたい× ギカイ！
Q u e s t i o n s &  A n s w e r s

雨水貯留タンクで水を再利用（イメージ）

高山裏避難小屋

　  災害時にトイレカーの設置場所をどのように決定
するのか。また、平時にも活用できると考えるが、そ
の活用方法はどのようか。

　  7年度末までには計3台のトイレカーを配備予定
である。設置場所は避難所を想定し、下水道の被災
状況や要配慮者の状況などを踏まえ、最も必要な場
所へ随時移動し活用する。平時は、静岡まつり等大
型イベントでの活用を目指す。今後は、地域活動な
どでの活用も視野に、運用ルールを検討する。

Q

A

志政会　児嶋 喜彦

トイレカーの設置場所と
活用方法は防  災

　  学校の教員不足が全国的な課題となっている。特
に年度当初の教員の欠員未補充は解消すべきと考え
るが、解消に向けた取組は。

　  例年、人事異動内示後に、急な退職をする教員
等が存在し、学校が始まるまでの短期間で欠員を補
う教員を確保することは難しい状況である。そのため、
7年度から、法律に基づき算定される教員数とは別に、
教員10人分の人件費を予算計上した。これにより、
年度当初の想定外の欠員未補充を解消していく。

Q

A

志政会　小山　悟

教員の欠員未補充解消を
教  育

　  南アルプスユネスコエコパーク内の山小屋は、登
山者の安全確保に必要不可欠な施設であるが、建設
時から相当の時間が経過し、劣化もしている。再整
備の考えはどのようか。

　  令和6年7月から9月に、市が管理する山小屋の
うち4施設の劣化状況等を調査した。
各施設とも建物の改修が必要なため、優先順位をつ
けて整備する。7年度は高山裏避難小屋の外壁とト
イレ等の改修、椹島ロッヂの屋根と浴室等の改修を
行う。

Q

A

創生静岡　安竹 信男

安全な南アルプス登山のため
山小屋の整備を環  境

　  令和6年10月にバス運賃の値上げが行われたが、
バス利用者の負担を一律に軽減する取組を検討する
考えはないか。また、高校生の定期券代の補助や高
齢者優待乗車制度を考えることはできないか。

　  不採算運行への支援を行っているため、負担を一
律に軽減する取組を検討する考えはなく、事業者が
通学や高齢者定期の割引率を運賃改定前より引き上
げる等の配慮をしているため、定期券代補助や優待
制度創設の考えはない。

Q

A

共産党　杉本　護

バス運賃の値上げに対する対応を
くらし

　  市内に9か所ある保健福祉センターを各区1か所
に再編し、センターに配置していた保健師などの職
員を各区役所に集約することは、市民サービスの低
下につながると考えるが、市の考えはどうか。

　  再編後、生涯学習センターなど6施設に新たな窓
口を設置し、これまでと同様の窓口機能と相談体制
を維持する。また、幼児健診等の開催回数を増やし、
十分な駐車スペースを確保することで、利用者の利
便性を高めていく。

Q

A

共産党　市川　正

保健福祉センター再編による
影響は福  祉

　  浸水被害対策は、ハード対策と併せソフト対策に
も取り組んでいくことが重要だが、市民に対する助成
制度の内容はどのようか。また、止水板の設置助成
制度についての考えは。

　  「雨水貯留浸透施設等設置補助金」として住宅等
の敷地内に設置する貯留浸透施設等に対し費用の一
部を助成している。止水板の助成については、先行
都市の制度内容等を調査し、その結果を踏まえて、
様々なソフト対策の中から有効となるものを考え実施
していく。

Q

A

自民党　白濱 史教

浸水被害軽減に向けた
ソフト対策の充実を防  災

　  市は7年度から敬老祝い金の廃止を決定したが、
戦後、地域の発展に貢献されてきた方への敬老の精
神が欠けていると感じる。敬老祝い金の廃止を再度
見直す考えはあるか。

　  敬老祝い金をお配りしたい思いはあるが、対象者
へ祝い金を直接手渡しする自治会の負担が大きく
なっているため、やむを得ず廃止する一方で、地域
の敬老活動全体を支援することとした。これらの支
援については、今後、現場の声を聞きながら実施し
ていく。

Q

A

敬老祝い金の廃止の見直しを
くらし

　  西ケ谷へのローラースポーツパークの設置に関し
て、利用者説明会で寄せられた意見と今後の施設整
備、振興はどのようか。

　  夜間利用や屋根の設置を望む意見が寄せられた。
照明を設け、夜間利用可能とし、屋根は設置しない
こととした。障害物等のセクションは、スケートボード、
ＢＭＸ、インラインスケートの代表者等の意見を聞き、
初心者から上級者までが魅力を感じる施設を目指す。
今後も裾野拡大に向けた取組を進める。

Q

A

創生静岡　長沼 滋雄

ローラースポーツパークへの
意見と今後はスポーツ

　  バリアフリー化は、高齢者や障がい者などの移動
に制約がある人が、まちなかを歩きたくなると感じる
重要な要素である。静岡駅周辺の道路空間における
バリアフリー化の進め方と進捗状況はどのようか。

　  障がい者団体などと現地立会いや意見交換を行
い、視覚障がい者誘導ブロックの設置や、段差解消
などを進めている。バリアフリー基本構想に基づく特
定道路については、11㎞の整備が完了し、進捗率は
94％である。

Q

A

自民党　鈴木 直人

静岡駅周辺の道路空間の
バリアフリー化はま  ち

　  海洋・地球総合ミュージアムについては、建設資
材の高騰や東海大学の関与の変化によって費用、運
営面に影響が出ている。事業を一旦凍結して再検討
する考えはないか。

　  海洋保全意識の醸成や研究開発力への貢献、ＢＸ
拠点として重要な施設であり、凍結の考えはない。
市の負担や事業の費用対効果を精査し事業者と対応
策を検討している。東海大学の学術的知見を活かす
ことに変わりはなく、今後も連携を深め、博物館機
能向上を図る。

Q

A

創生静岡　風間 重樹

海洋・地球総合ミュージアム建設
の再検討は海  洋

　  「オーガニックビレッジ宣言」に向けた検討表明
後、速やかにオーガニック給食が実現され評価して
いる。学校給食における有機農産物の活用状況と今
後の取組はどのようか。

　  6年度は有機栽培の大根、人参、米を一部の小
中学校で試験的に提供したが、市内の全児童生徒
約43,000人の必要量に換算すると大根、人参は約
18％、米は約2％であった。7年度は有機農産物を
7種類とし、使用総量も増やし、活用拡大に向けて
検証していく。

Q

A

緑の党　松谷　清

学校給食での
有機農産物活用状況と今後は教  育

共産党 内田 　典
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6月定例会のお知らせ

声・点字版「市議会だより」のお知らせ

会  期　
総括質問実施日 6月26日(木)・27日（金）・30日(月)

6月18日（水）～7月10日（木）

　会議日程は変更になる場合がありますので、HPを
ご確認ください。本会議や委員会はどなたでも傍聴で
きます。傍聴についてのお問い合わせは調査法制課へ。
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市民のみなさんに親しまれる紙面を目指し
ています。紙面についてのご意見・ご感想
をお寄せください。

紙面アンケートにご協力ください
パソコン、スマートフォン、タブレットで
本会議の様子を見てみませんか？
過去の本会議の映像なども配信しています。

本議会をライブ配信しています

こちらは「しずおか市議会 ＆YOU」最終面です。１面からご覧ください。

市議会を傍聴してみませんか
　市議会では、本会議や常任委員会などの様子を傍聴すること
ができます。議会で市の施策がどのように決定されているのか、
議員がどのような質問や議論をしているのかを傍聴席から直接
ご覧になれます。希望される方は、調査法制課へお問い合わせく
ださい。

中心市街地の魅力向上に向けた再整備は

製造業などの本市の強みを活かした産業振興は

本市の産業の強みを
どう捉え、その強みを活
かす取組をどのように進
めるのか。

　令和6年度においては、企業用地
の創出等に向けた（一財）静岡市土
地等利活用推進公社の設立や、地域
課題解決に向けたスタートアップと
の協業促進、市内中小企業のDX推
進による生産性向上支援など、本市
産業の活性化に向けた取組を着実
に実施している。

　電気機械器具をはじめとする製造業は
本市産業の特徴・強みであると言える。今後
地域の産業競争力を維持・強化していく上
では、企業用地の確保や情報通信・DX分野
の強化による労働生産性の向上、人材確保
などが重要と考える。こうした取組を通じて
次世代の産業を創出・誘致し、伸ばしていく
とともに、製造業等の既存産業との共創によ
る新たなイノベーションを興すことにより、
本市産業全体の成長・活性化を図っていく。

質　問 答　弁 対応状況

　公共空間への様々なニーズに対応
するため、関係する皆さんとの共創に
よる再整備が必要である。例えば店
舗のテラスとしての道路空間の広場
利用など、場の力を活かした居心地
の良い空間となる再整備に向け進め
ていく。

青葉通りをヨーロッパ
の中央広場のような、
ウォーカブルで開かれ
た空間にしてはどうか
と考える。どのように再
整備を進めていくのか。

　青葉通りの再整備に向けては、ウォーカ
ブルで居心地の良い空間を見据えて、令和
6年10月に車道を車両通行止めとし、テー
ブルや椅子などのファニチャーを設置する
実証実験「アオバリビング」を実施した。現
在は、実験結果のとりまとめを実施してお
り、検討中の青葉通りの基本計画に反映さ
せていく。

質　問 答　弁 対応状況

こども模擬議会を開催します
　静岡市議会では、こどもたちが市議会への興味や関心を高め
ることができるよう、市内小学６年生を対象に「こども模擬議
会」を開催しています。模擬議会では、議会の役割などについて
学んだ後、議員役と市職員役に分かれて、定例会の総括質問の
場面を体験します。各小学校にご案内しておりますので、詳しく
は調査法制課へお問い合わせください。

　視覚に障がいのある方や活字
を読むのが困難な方のため、市議
会だよりの音声・点字版を発行し
ています。希望される方は、調査法
制課へお問い合わせください。昨年の様子（大里東小）

「アオバリビング」の様子

市議会では毎年、議会がどのような活動をしているか報告書に

まとめ、市議会のHPなどで公開しています。総括質問特別編では、

令和５年度中の議員からの質問とその後の市の対応について

掲載しています。一部を抜粋して紹介します。令和6年度議会活動報告を公開しました
市議会の活動って何をしているの？

市議会だより
点字版

議会活動報告はこちらから


